

“Comme on peut s’y attendre, un fort pourcentage des diplômés d’universités ont embrassé des carrières et des professions spéciales, comme la médecine, le droit, l’agriculture et le génie. Un grand nombre se sont distingués et ont été nommés professeurs d’université, comme M. Pawlichenko, l’une des meilleures autorités canadiennes en mauvaises herbes. Le pourcentage des fonctionnaires civils est plutôt restreint, mais on compte déjà neuf ou dix représentants agricoles, six inspecteurs d’écoles et un certain nombre de fonctionnaires subalternes dans les différents ministères.”

*M. Bodnar cite un cas typique—La famille Ogryzlo*

M. Theodore Bodnar, agronome régional à Dauphin, Manitoba, dans un relevé de la situation agricole au Manitoba, présente parmi un grand nombre de faits intéressants, l’histoire d’un certain Stefan Ogryzlo qui, de l’Ukraine occidentale, est venu s’établir dans le district de Sifton, Manitoba, en 1897.

“Cet homme”, dit M. Bodnar, “est arrivé dans le district avec sa famille et ses cinq enfants, avec tout juste assez de fonds en poche pour acquitter les droits d’inscription d’un homestead. Cinq ans plus tard, le père, Stefan, est mort et Peter, l’aîné, est devenu le chef de la famille. A 21 ans, il résolut d’apprendre l’anglais et il fit toutes les études nécessaires pour obtenir un brevet d’instituteur... Il a enseigné pendant six années, fut conseiller municipal pendant six ans, commis pendant quelque temps, au bureau des terres fédérales à Dauphin, Manitoba, puis il devint exportateur de poisson à Winnipegosis et enfin possesseur d’un magasin général à Fork-River. La famille de Peter se compose de sa femme, de trois garçons et de trois filles.

“Le fils aîné de Peter demeure maintenant à Kirkland-Lake, Ont., où il est ingénieur des mines, ayant obtenu ses diplômes d’ingénieur minier et de D. Ph.

“Lawrence Ogryzlo, âgé de 33 ans, est maître ès sciences et ingénieur des mines à Flin-Flon, Manitoba.

“Metro Ogryzlo, âgé de 30 ans, est un diplômé en médecine et le gagnant d’une bourse. Pendant qu’il poursuivait ses études post-universitaires, grâce à sa bourse, la guerre s’est déclarée et Metro est entré immédiatement dans l’Aviation.

“Jean Ogryzlo est une diplômée ès arts qui a fait l’enseignement et qui a marié un avocat ukrainien.

“Olga Ogryzlo est aussi diplômée ès arts et la femme d’un homme d’affaires de Sifton. Elle est maintenant l’adjointe du principal de l’école secondaire de Sifton.

“Helen Ogryzlo a reçu son diplôme ès arts ce printemps.”

*Commentaires sur ce cas typique*

Le commentaire le plus éloquent que l’on puisse faire sur cette brève histoire de la vie des Ogryzlo est que ce n’est pas mal du tout pour un immigré illettré. Le cas de Peter est un exemple vivant de la véracité de l’axiome qu’un homme peut être intelligent tout en étant illettré et avoir assez de caractère pour remédier à son analphabétisme.

*Intelligence—Courage—Bonne volonté*

Le cas de la famille Ogryzlo est un des nombreux exemples que l’on pourrait citer pour illustrer l’avancement économique et intellectuel de nos immigrants. Il se répète un peu partout: ce sont les Potocki, les Kostashe, les Sirnyk, etc. Et dans presque tous les cas ces familles ont débuté dans la vie sans autres ressources que leur intelligence, leur courage, et leur bonne volonté. On les